

EuroBasket 2013 |



Les Bleus sont champions d'Europe Quel bonheur !

Il aura fallu attendre trente-six participations à l'Euro pour finalement décrocher la médaille d'or. En dernière semaine, l'équipe de France a changé de visage, livré trois matches de très haut niveau et décroché le Graal derrière lequel la génération Parker courait depuis dix ans. Une aventure extraordinaire pour des représentants magnifiques.

BasketHebdo N°4 – Jeudi 26 septembre 2013



Bilan individuel

Douze mecs en or

Mickaël Gelabale

↳ 2,01 m • 30 ans • Ailier



Le régulateur

La présence de Mike est toujours rassurante. Individuellement, il n'a pas forcément connu sa compétition la plus flamboyante, mais

Gelabale est un homme de collectif. Il prend les tirs ouverts, râle parfois un peu quand la balle ne tourne pas beaucoup – lui qui est dépendant des passes des autres – et se met au diapason défensif de l'équipe. Mike ne fait pas partie des anciens, ni des jeunes. Il est le parfait complément. Toujours propre (très peu de balles perdues), jamais de dribbles superflus, d'une régularité sans faille, mentalement très stable. Il a contribué à la sérénité qui s'est dégagée dans les moments difficiles. Cette année, les défenses adverses ont préféré serrer sur lui et Batum, quitte à délaissier les intérieurs, plutôt que de prendre le risque de se faire punir dans les corners.

↳ Son moment de gloire ?

En finale, alors qu'il s'est pris Marc Gasol sur le tibia deux jours avant, un choc suffisamment violent pour briser un os d'éléphant, Mike a joué malgré la douleur. 7 points à 100%, 3 rebonds et 2 passes en seize minutes. Et même le seul dunk de la partie.

Nando De Colo

↳ 1,95 m • 26 ans • Arrière



Le joker

Nando a des stats finales un peu meilleures qu'en 2011 (6,5 pts et 2,1 rbd). Mais l'impression n'est pas la même car le joker offensif

des Bleus n'a pas explosé sur un match, comme ça avait été le cas en Lituanie. Nando a été régulier pour alimenter le score et amener de la variété dans l'attaque française. Avec son tir en sortie de dribble, dans la zone intermédiaire ou à trois-points, le Nordiste est la deuxième option sur le terrain, après TP, pour se créer un shoot seul quand le collectif n'a rien donné. Aux côtés des shooteurs sur retour de passe que sont principalement Batum, Gelabale et Diot, son rôle d'électron libre est central. Nando a été bon quand les titulaires ne l'étaient pas (12 pts contre la Lituanie au deuxième tour et 12 points contre la Serbie) mais ces matches se sont soldés par des défaites. Plus encore que Gelabale, l'apport chiffré de De Colo, qui a besoin de porter la balle, a souffert du rééquilibrage de l'attaque au profit des intérieurs. Mais il a su accepter cet état de fait sans jamais rogner sur des efforts défensifs qui ne sont pas toujours naturels pour lui.

↳ Son moment de gloire ?

En finale, pas en réussite sur son point fort, le tir extérieur, Nando a su se mettre au service de l'équipe (6 rbd, 2 pds et une belle défense) sans forcer quoi que ce soit. De la justesse pour le collectif.

Charles Kahudi

↳ 1,97 m • 27 ans • Ailier

Le role-player



« L'homme », son surnom, n'a pas été aussi bon qu'en 2011 (2,9 pts et 2,3 rbd). Il n'a pas amené la plus-value immédiate par son adresse et son rebond comme lors de la

dernière campagne. Malgré tout, son état d'esprit irréprochable et sa qualité défensive lui ont permis de faire souffler les titulaires quand il le fallait.

↳ Son moment de gloire ?

Charles pourra dire qu'il a joué six minutes (1 pd) dans le match incroyable contre l'Espagne. Un épisode qui marque à vie.

Les stats cumulées

	MJ	Min	%Tirs	3-pts	LF	Rb	Pd	In	Ct	Bp	Pts
Tony Parker	11	30	50,7	10-34	47-60	2,1	3,3	0,6	0,0	2,2	19,0
Nicolas Batum	10	29	45,3	12-47	18-23	5,1	2,3	1,0	1,1	1,7	11,6
Boris Diaw	11	28	47,4	5-19	17-22	4,6	3,4	1,0	0,4	1,5	10,4
Alexis Ajinça	11	19	54,5	0-0	16-23	7,0	0,8	0,4	1,3	1,7	9,1
Mickaël Gelabale	11	24	45,5	10-28	14-16	2,9	1,5	0,3	0,3	0,8	7,6
Nando De Colo	11	20	40,3	12-33	7-7	2,1	1,1	1,1	0,0	1,0	7,4
Antoine Diot	11	14	54,8	11-20	5-5	1,6	1,1	0,5	0,1	0,6	4,5
Joffrey Lauvergne	9	10	52,0	1-3	7-13	2,8	0,3	0,0	0,1	0,4	3,8
Johan Petro	10	9	46,9	0-0	5-7	2,3	0,2	0,1	0,3	0,7	3,5
Florent Pietrus	11	16	47,4	1-3	2-6	3,5	0,2	0,4	0,1	0,5	1,9
Charles Kahudi	6	7	30,0	0-4	2-5	0,7	0,7	0,3	0,2	0,2	1,3
Thomas Heurtel	7	8	25,0	1-6	0-2	0,3	0,9	0,1	0,0	0,7	1,0
Total	11	-	47,5	63-197	140-189	37,0	14,7	5,5	3,5	11,6	78,1

Dans notre magnéto

Que faisiez-vous le 22 septembre ?



↳ Vincent Collet avec Jean-Pierre Siutat après France-Espagne et Tony Parker avec Bouna N'Diaye dans les tribunes après la victoire.

Kévin Séraphin (Washington Wizards)

• « Je n'ai jamais douté et ai toujours cru en eux. Avec ou sans moi, je savais qu'ils étaient capables d'aller loin ! Je tiens à vous dire que je suis fier de l'équipe, de leur parcours et d'autant plus fier d'être français. À juste propos, j'ai chambré Jan Vesely pour lui dire que la France était en

finale. Je ne regrette pas, j'ai fait un choix en tenant compte de mes obligations envers mes employeurs car mon avenir dépendra de cette année, de surcroît avec la confirmation par les Wizards de la blessure d'Emeka Okafor. Je dois maintenant être et donner le meilleur de moi-même. Si l'opportunité m'est donnée, car j'ai toujours émis le souhait de

continuer après l'impasse de cette année, c'est avec plaisir que je réintégrerai le groupe pour le championnat du Monde 2014 en Espagne ! »

Rudy Gobert (Utah Jazz)

• « On a eu un peu de mal à rentrer dedans défensivement lors de la finale mais l'adresse nous a quand même

permis de prendre le large. Nicolas a fait une grosse première mi-temps, ensuite on a effectué une bonne défense en deuxième période et on a déroulé. Je les félicite bien sûr et je suis aussi content pour Tony car je pense que passer si près de deux titres en un an aurait été terrible. J'ai hâte de jouer avec cette équipe ». ●



↳ Bousculades à Roissy. Les héros sont de retour.

Sur les marches de l'Élysée avec le président François Hollande et Lionel Jospin, ancien premier ministre, et éternel fan de basket qui s'est invité à la fête.

► **Basket.** Un Choletais partage la soirée des Bleus à Ljubljana

Arnaud Lambert, joueur de l'équipe fanion basket de la Jeune France de Cholet, n'est pas près d'oublier sa soirée du 15 septembre dernier.

Il est midi, samedi 14 septembre, quand le téléphone d'Arnaud sonne. L'interlocuteur n'est autre que Nando de Colo qui l'invite à venir assister à la finale du championnat d'Europe. Arnaud confie : « Nando est un véritable ami depuis 10 ans. Nous avons disputé ensemble le championnat de France UNSS, avec le Lycée Renaudeau. Assez régulièrement j'allais passer des vacances avec lui dans sa famille. » Le Choletais ajoute : « Nous étions 150 invités de dernière minute au départ à Roissy Charles de Gaulle, pour rejoindre Ljubljana où se déroulait la finale. Nous avons pris place dans la salle à 19 heures. Il y avait environ 500 supporters pour les Bleus et

le double pour les Lituaniens. L'ambiance était euphorique. Le public slovène soutenait plutôt les Bleus. » Toujours selon Arnaud, « dès le coup de sifflet final, ce fut une explosion de joie. Les joueurs sont venus nous rejoindre dans les tribunes. De longues minutes d'embrassades et accolades s'en suivirent, une joie indescriptible. Après la remise des médailles et de la coupe, nous avons accompagné les Bleus à leur hôtel. Là, j'ai partagé le repas à la table de Nando de Colo, entouré de sa famille. C'était champagne, avant, pendant et après le repas. Une soirée inoubliable ».

De retour, Arnaud a encore du mal à réaliser ce qu'il vient de vivre. Mais déjà, il pense à son prochain match avec ses copains de la Jeune France qu'il entend bien aider à réintégrer l'élite régionale dès la fin de la saison.



Ljubljana. Arnaud Lambert (à droite) avec Nando de Colo et un ami.